
 

 
 
 

Jahresbericht 2021 zum Bereich Umwelt 
 
 
Dieses Jahr hatten wir das erste Mal einen neuen Platz im Vorstand, und zwar der 
einer Umweltbeauftragten. Meine Arbeit dieses Jahr im Vorstand bestand darin, dass 
ich kurze Beiträge auf der Website des Swiss Sailing Bodensees zu verschiedenen 
Umweltthemen in der Region veröffentlichte. Auch haben wir diese auf Instagram 
publiziert, um hoffentlich mehr Leute zu erreichen und somit auch die Zahl der 
Lesenden unserer Website zu vergrössern. Da wir im Vorstand des RV6 am Anfang 
dieses Jahres erfahren haben, dass am Untersee eine Messboje installiert werden 
sollte, wollte ich mir das zum Thema machen. Nach Erkundigungen bei den 
verantwortlichen Departementen des Kanton Thurgaus habe ich jedoch leider 
erfahren, dass das Projekt noch nicht veröffentlicht wurde und wir so leider auch 
keine Informationen erhalten konnten. Deshalb habe ich mich bei den Beiträgen auf 
verschiedene Themen fokussiert, die einerseits Segler und Seglerinnen auf dem 
Bodensee interessieren können und andererseits etwas mit dem Thema Umwelt zu 
tun haben. Dadurch wollen wir die Lesenden etwas zum Nachdenken bewegen. 
Auch wollen wir das Bewusstsein wecken, dass beispielsweise im Bereich 
"Einschleppen von invasiven Arten" Segler und Seglerinnen selbst etwas tun können, 
um die einheimischen Lebensräume zu schützen. Ebenfalls haben wir dieses Jahr 
am Seglerfest einen Fachvortrag über "Die invasiven Einwanderer im Bodensee" von 
Margie Koster, Biologin beim Amt für Umwelt des Kanton Thurgaus. Dieser Vortrag 
wird das Jahr im Bereich Umwelt abrunden. 
  
Es war für mich das erste Jahr im Vorstand. Ich fand es sehr spannend 
mitzubekommen, was ein Vorstand eines Regionalverbands überhaupt so macht und 
wie die Sitzungen ablaufen können. Ich konnte einiges lernen und freue mich auf die 
weitere Zusammenarbeit im Vorstand. 
 
 
 

20.10. 2021  -   Luana Olbrecht, Umweltverantwortliche 

 
 
 
 
 
 
 
 
 


